

CORPORACIÓN ROTARIA MEDELLÍN NUTIBARA

INFORME DE LA GESTIÓN EN 2021

Muy apreciados compañeros y amigos:

No sobra comenzar mencionando – especialmente para quienes en el furo lean este informe – que 2021 fue el segundo año de la gran pandemia, y por lo tanto otro año atípico no solo para nuestro Club y esta, su Corporación, sino para Colombia y el mundo, lo cual es clave para interpretar adecuadamente el contenido del mismo.

Por otra parte, en junio fui designado director ejecutivo, para reemplazar a nuestro compañero Álvaro Uribe Restrepo, ejemplo de entrega, de compromiso rotario y de sentido social, de quien copio la idea de enfocar el informe en tres frentes:

1. Social

Es el que le da sentido a nuestra Corporación, y por eso en el que debemos centrar nuestros mayores esfuerzos. Por fortuna hay una valiosa experiencia acumulada, un gran equipo humano y, sobre todo, el incomparable privilegio de hacer parte de Rotary y contar con el sólido respaldo de la Fundación Rotaria.

Lamentablemente, por las circunstancias arriba expresadas, el año pasado no se pudieron realizar las dos (2) jornadas de salud previstas, que este año sí confiamos poder llevar a cabo. Pero pudimos hacer un aporte significativo a las comunidades de San Andrés y Providencia, afectadas por el terrible huracán Iota a fines de 2020, y de Dabeiba, donde por la misma época el desbordamiento de la quebrada La Desmotadora arrasó decenas de casas, generó muertes y desapariciones, y originó una muy difícil situación social.

Por otro lado, hacemos dos aportes muy distintos a la Corporación Becas del Centenario Rotario: la más importante, la extraordinaria labor de su director, nuestro compañero Jorge Cadavid Marín, que se ha traducido en un gran incremento de los jóvenes beneficiarios; la otra, el aporte económico: en 2021 entregamos los \$100.000/socio/año que nos corresponden, y lo que recibimos de la Subvención Distrital de 2020, \$1.000.000.

El proyecto RBC, desarrollado mediante la subvención GG1985601 y en alianza con los clubes rotarios Nuevo Medellín y Calgary at Stampede Park, de Canadá, y la Fundación Por Amor, se pudo concluir satisfactoriamente.

Así mismo, se concluyó el proyecto El Pencal II, subvención GG2011786, que ha permitido seguir avanzando en la gran transformación social de esa comunidad del municipio de Olaya, con la cual tenemos una relación de cerca de cuatro (4) años. Derivado de este proyecto, y gracias al invaluable aporte de nuestro compañero y

asociado Carlos Alberto Zárate Yepes, se desarrolla el proyecto *Fortalecimiento de capacidades locales para desarrollo productivo compatible con el clima, el aseguramiento de los medios de vida sostenible y evitar la crisis de seguridad alimentaria, mediante procesos de innovación abierta y participativa en la Vereda el Pencal, municipio de Olaya*, financiado por la Convocatoria Nacional de Extensión Solidaria 2021 de la Universidad Nacional y dirigido por Daniel Felipe Flórez Gil.

Seguimos participando en el proyecto Emprendepaz (subvención GG1985212), en el barrio Castilla de Medellín, liderado por el Club Nuevo Medellín.

Aportamos también a un proyecto de nuestro Distrito 4271 para suministros hospitalarios de bioseguridad contra la enfermedad covid-19.

Los proyectos de Crecer en el C.E.R., en Guarne, y de la Fundación Sueño Seguro, fueron exitosamente presentados en la Gran Feria Virtual de Proyectos de inicios de febrero de 2021, asumiendo la Corporación el costo de la inscripción; mientras el primero avanza con el compromiso, entre otros, de nuestro ex compañero y amigo Gonzalo Aguilar Gómez y su familia, el segundo no se pudo continuar, a pesar del compromiso de los rotarios de Canadá, porque la fundadora de la institución no quiso adecuarse a los requerimientos de planeación, administrativos y de control que se le plantearon.

Otro aporte social especial fue el que se hizo con motivo de la campaña *Rotary pinta a Colombia* de 2021, contribuyendo a la pintura y adecuación de una escuela rural del municipio de Yondó, en este caso por el liderazgo de nuestra socia honoraria Narly Gómez Peluffo.

Por último, pero no menos importante, se concretó y se viene realizando muy bien, después de superar las dificultades de disposición e incremento de precios de materiales e insumos, el proyecto de mejoramiento de las instalaciones de la Escuela La Verde, adscrita a la I.E. Víctor Wiedemann, de San Antonio de Prado (subvención GG2126301), en lo que ha sido fundamental el enorme compromiso de nuestro compañero Luis Pérez Castro y su empresa Puntoguía S.A.S.

2. Lo Legal

Aunque la Corporación ha sido siempre respetuosa de las normas que le son aplicables, se ha tratado de fortalecer este frente avanzando en la formalización, atendiendo el propósito de la presidente del Club, Aura Stella Cardona Pradilla, lo que se ha traducido en elaboración y actualización de contratos, especialmente con los contratistas.

Por dificultades personales del revisor fiscal Walter Restrepo y del responsable de la contabilidad de la Corporación, recientemente se volvió a contratar a Olga Stella Tabares Arcila, quien ya nos había prestado servicios como contadora durante varios años, y en la fecha debemos elegir un nuevo revisor fiscal.

Una vez cumplida la presente Asamblea, nos enfocaremos con presteza en tramitar ante la DIAN la permanencia en el Régimen Tributario Especial, dado que la CRMN es una Entidad Sin Ánimo de Lucro (ESAL).

Finalmente, dejamos constancia de que la Corporación cumple con las normas sobre propiedad y derechos de autor, y de que en el periodo no hubo escisiones ni fusiones, ni recibimos multas o sanciones de ningún tipo.

3. Lo Económico

Aunque los socios recibieron los Estados Financieros a 31 de diciembre de 2021, y serán analizados como corresponde en la Asamblea, me permito destacar los siguientes datos que, en mi opinión, son especialmente significativos habida cuenta de las circunstancias del período (en miles de pesos):

Rubro	2021	2020	Variac. (%)
Ingresos operacionales	203.030	190.200	6.7
Gastos administrativos	74.446	94.216	(21.0)
Total activos	393.992	471.929	(16.5)
Total pasivos	197.563	301.863	(34.5)
Patrimonio	196.429	170.066	15.5
Excedentes del ejercicio	114.157	87.794	30.0

Cabe recordar que estas cifras salen de la integración de cuentas, a saber: Cuotas de los Socios del Club, aportes al Distrito 4271, aportes a Rotary International, ingresos y egresos de la Corporación por eventos y donaciones, aportes a Subvenciones Globales de la Fundación Rotaria y el manejo de los fondos de las Subvenciones lideradas por el Club y su Corporación.

Conclusión:

Es evidente que, a pesar de las dificultades, y de la sensible y lamentable disminución del número de socios – que por toda clase de razones debemos empeñarnos en revertir – seguimos teniendo una solidez humana, administrativa y financiera que se traduce en importantes impactos sociales, enmarcados en la filosofía de Rotary de amistad y servicio, con proyección local, regional, nacional e internacional.

Invitación:

Dos de los mayores aportes que podemos hacer, cada uno de nosotros, a la Corporación, son, en su orden: promover la vinculación de nuevos y valiosos socios al Club, y contribuir a difundir lo que somos y hacemos, para lograr vincular también a donantes y apoyadores. Los invito, entonces, a comprometerse en estas dos nobles tareas.

Agradecimiento:

Obviamente este informe, si bien lo presenta el director ejecutivo, no da cuenta, ni mucho menos, de sus logros, sino de los de la Corporación misma y, sobre todo, del compromiso y la dedicación de los socios, encabezados por Aura Stella y las juntas de la Corporación y del Club. Para todos, mis más sinceros agradecimientos, y la ratificación de mi disposición y compromiso para contribuir a la consolidación y el crecimiento de nuestras dos queridas y muy valiosas instituciones.



RODRIGO BOTERO ARANGO
Director ejecutivo

Medellín, 22 de marzo de 2022